

El nuevo sistema de financiación de las Comunidades Autónomas de régimen común: un análisis crítico y datos homogéneos para 2009 y 2010*

Angel de la Fuente^a

Octubre de 2012

Resumen

En el presente trabajo se describe en detalle el funcionamiento del nuevo modelo de financiación regional aprobado en 2009, se analizan sus propiedades dinámicas y se ofrece una valoración crítica del mismo. También se cuantifican los resultados financieros a competencias homogéneas del nuevo sistema en sus dos primeros años de aplicación, 2009 y 2010.

Palabras clave: financiación autonómica.

JEL: H71, H77.

*: La presente monografía forma parte de un proyecto de investigación financiado por BBVA Research. Agradezco también la financiación del Ministerio de Ciencia e Innovación a través del proyecto ECO2011-28348, el apoyo de la Fundación SEPI y los comentarios y sugerencias de Luis González Calbet, Antoni Zabalza, Manuel Sarachaga, Rafael Doménech y Luis Angel Hierro a diversas versiones de este trabajo. El estudio incluye versiones actualizadas de dos trabajos anteriores (de la Fuente, 2010 y 2011).
a: Instituto de Análisis Económico (CSIC).